

# HERALDO DE CASTELLÓN

ORGANO DEL COMITE EJECUTIVO ANTIFASCISTA

AÑO LVIII Num. 14.421 OFICINAS Escultor Viciano, 14 SUSCRIPCION 250 pesetas al mes Miércoles 18 Noviembre 1936 IMPRENTA Temprado, Letra L. Teléfono Urbano 1.533 Apartado de Correos, 13 (FRANQUEO CONCERTADO)

## Las fuerzas republicanas del frente de Madrid, mantienen con firmeza sus posiciones, contraatacando en algunos sectores con éxito. El pueblo madrileño prefiere morir que entregar la ciudad a las hordas musulmanas y extranjeras

### EL UNICO CAMINO

El periodista no es siempre el árbitro de la verdad, de la razón, de la táctica. En alguna ocasión desde el plano de otras actividades del pensamiento, se producen la definición, la crítica, y, entonces, el periodista ha de saber callar, para dejar paso al orador, al político, al filósofo, quienes, por tal o cual razón circunstancial, tienen derecho a ocupar el lugar reservado al periodista, que no podrá escribir ni comentar ni criticar, algo que por los no periodistas no hubiera sido ya dicho o comentado.

He aquí una altruista y discreta actitud del periodista: ha forjado y mantiene la gran tribuna de la prensa y, llegado el caso, la ofrece a quien sea capaz, en un momento dado, de honrarla y enaltecerla, aún no siendo o no produciéndose como periodista.

Nos encontramos en este trance: queríamos escribir algo acerca de un determinado tema; lo reclamaba la actualidad vibrante. He aquí, no obstante, que alguien con más autoridad y conocimiento de causa coincide con nuestro deseo y se anticipa a satisfacer nuestra necesidad.

Seamos periodistas, esto es, desinteresados, y dejemos que otros hablen en esta tribuna de la Prensa, que, siendo nuestra es de todos los que sean capaces de dignificarla.

El último domingo la organización levantada de la C. N. T., celebró la sesión de clausura del Pleno Regional de Sindicatos. El acto fué importantísimo.

He aquí dos de los discursos pronunciados en el mencionado acto de clausura:

#### DISCURSO DE SERAFIN ALIAGA

Su presencia fué acogida con aplausos. Comenzó saludando a todas las organizaciones obreras de Valencia y a todos los partidos de clase.

Como miembro del Comité Nacional de la C. N. T., dedicó un recuerdo con voz emocionada a todos los caídos en los frentes de batalla, fueren cuales fuesen sus tendencias. "Y en especial — dijo — a los héroes anónimos, aquellos cuyo nombre no registrará la historia, pero que vivirán siempre en nuestro corazón. (Grandes aplausos).

Ya sé que es inútil la protesta ante esas clases insensibles que han desquiciado la guerra; pero sí quiero hacer patente mi avergüenza y mi condenación hacia los actos bochornosos del fascismo que ametralla a la población pacífica de Madrid; que bombardea las ambulancias y los hospitales; que asesina a ancianos, a mujeres y niños con saña infame, que suleva a toda conciencia digna. (Ovación).

Ante la situación presente ha pasado ya la época en que las organizaciones se situaban en un plano de oposición, llevadas de la demagogia. Hoy la C. N. T. comparte las responsabilidades de la dirección sindical y política de la guerra. Tenemos, y hemos de demostrarlo, el más alto criterio de responsabilidad de Gobierno. Vivimos una guerra interna que no permite extralimitaciones a ningún sector. Para ganarla es preciso que se posterguen doctrinas, que se arrien banderas, que no se hable para la galería y que se acopien todos al objetivo de ganar la guerra, que después ya haremos o terminaremos la revolución. En la retaguardia nos limitamos a posibilitar el sostenimiento de la guerra. Y vamos sin arriesgarnos a los elementos fascistas. El fascismo está en el seno de la burguesía. Si dejamos intacto en la retaguardia el aparato capitalista, renacemos el fascismo, aunque le derrotemos en la vanguardia.

Se dice que la C. N. T. ha entrado en política. No es eso. Ha de deshacer aquella vieja política de burócratas, lacayos y burocratas; ha entrado para

organización abonar el terreno al triunfo del fascismo. No nos empeñemos en estar desorganizados. La disciplina es organización y obediencia. No se puede admitir que haya columnas que cuando se les ordene una cosa, digan: "No me da la gana, aunque el fascismo avance y nos asigne." Hay que obedecer ciegamente al que esté delegado para mandar. Si así no se hace, se perderá la guerra. Y esto, aún siendo tanto, no sería lo peor. Lo peor sería perder la libertad, la vida y las posibilidades de triunfo de la revolución social. (Aplausos).

Hay que articular las fuerzas bajo una voz que mande. Primero, hacer la guerra; después, la revolución; hablemos sólo de la guerra, y mañana, cuando hayamos

de hacer la revolución, pongámonos todos de acuerdo, porque tan pernicioso sería que unos quisieran imponer el Socialismo de Estado como otros el Comunismo Libertario. Hoy da grima leer nuestra prensa. Todos hablan de socialización y de revolución, según su propio entender. Cuando se vaya a realizaciones, hay que concretar, y entretanto, callarse. La guerra es de todos, como mañana la revolución habrá de ser obra de todos y no de tí o de mí. Hay que transigir. Transigir es triunfar hoy en la guerra y mañana en la revolución. Y no transigir es la derrota. No vayamos en contra de nuestras ideas, pero transigamos en aras de la victoria." (Aplausos).

des de éxito si iba como turista acompañado de su hija y la amiga de ésta. Con un marqués español salieron de Croydon en julio en un avión pilotado por el capitán Bebb. "Fuimos de Las Palmas a Tenerife en barco. El general Franco residía en el campo y tuvimos que enviarle mensajes por tortuosos conductos para hacerle saber que el aeroplano estaba esperando en Las Palmas."

Mientras yo estaba en Tenerife procurando ponerme en contacto con el general, las autoridades militares de Las Palmas detuvieron el avión, pero luego lo dejaron libre. El gobernador militar de Las Palmas había muerto y sus funerales fueron el pretexto de Franco para ir a la ciudad. Cuando llegó a Las Palmas tuvo que esconderse hasta que todo estuviera preparado para partir. Lo hizo en un barquito armado de los que protegen las pesquerías, que se alejó de la costa. Más tarde el capitán Bebb llevó a Franco, por etapas, hasta Tetuán. Después que se marchó estalló la revolución en las islas. Mi hija, su amiga y yo, nos quedamos en Las Palmas.

#### LO QUE REFIERE UN AVIADOR INGLES

### Las andanzas de los jefes rebeldes cuando preparaban la criminal sedición que ensangrienta a España

El "News Chronicle" publica el interesante relato de un aviador inglés, el capitán C. W. H. Bebb, que pilotó un avión conduciendo de un lado a otro a varios de los principales jefes rebeldes del movimiento español.

La tarde del 9 de julio, se presentó en Croydon un español en demanda de un piloto. Fué llamado el capitán Bebb y se le encargó un vuelo secreto a las islas Canarias con la prohibición expresa de aterrizar en tierra española. El 11 de julio salió llevando a un inglés con su hija, otra muchacha y un español que hablaba correctamente el inglés. Aterrizaron en Burdeos y allí fué donde el capitán Bebb vio los primeros signos de intriga, aunque sin sospechar su magnitud. En Burdeos tuvo lugar una animadísima conversación entre un grupo de españoles allí reunidos. Antes de partir se le informó de que otro español les acompañaría en el viaje. El nuevo viaje fué hacia Lisboa, pero tuvieron que tomar tierra en Espinho, cerca de Oporto, a causa del viento. En Lisboa se desarrolló otra animadísima conferencia entre un grupo de españoles. Salieron para Casablanca y de allí para Las Palmas, vía Cabo Juby, a donde llegaron el 14. Al día siguiente, después de haberse citado para las cuatro, junto a la Catedral, llevaron al piloto ante el general Orgaz, y allí fué sometido a un serio interrogatorio hasta que se cercioraron de que, en efecto, era el aviador que estaban aguardando.

Como no esperaban poder salir hasta después de unos días, se le rogó que estuviese en las montañas hasta que se le avisase. Pero a las cuatro de la mañana del día siguiente fué violentamente despertado y conducido al aeródromo con una escorta armada y media docena de coches que iban recibiendo señales a lo largo de la carretera. Los pasajeros, sin embargo, no llegaron por tierra, sino por mar, pues el aeródromo está junto a la playa. Las máquinas fueron rápidamente dispuestas y entonces, por primera vez, el capitán Bebb se dio cuenta de que iba a conducir al general Franco. Este, que tenía ser reconocido en caso de aterrizar forzoso, en cuanto subió al aeroplano se cambió de ropa y arrojó por la ventana al mar su uniforme y todos sus documentos. Aterrizaron primero en Agadir y luego en Casablanca, y después de reposar unas horas salieron para Tetuán. En Tetuán les recibieron los legionarios, que dispensaron al general una bienvenida entusiasta. Dos horas más tarde el piloto salió en dirección a Lisboa, llevando consigo al misterioso español que fué a buscarlo a Londres. Después de una serie de conferencias salieron para Bia-

ritz. De allí se le mandó ir a Marsella, llevando un emisario, el cual tomó el avión de línea para Roma. Este emisario, antes de salir de Marsella le entregó medio naipe, ordenándole que regresara a Biarritz, donde un caballero le entregaría la otra mitad del naipe y le daría instrucciones. Así fué, y a las pocas horas se le envió de nuevo a Marsella con tres españoles. Uno de ellos se fué a Berlín en avión y los otros dos a Roma en tren, pero no pudiendo tomarlo en Marsella, ordenaron al capitán Bebb que los llevara a Niza. El capitán se fué a Marsella, pero a los dos días volvía a Niza, donde recogió a los dos españoles que regresaban de Roma y les condujo a Biarritz, desde donde esos emisarios se trasladaron rápidamente a Burgos.

Esperando nuevas órdenes en Biarritz, fué llamado por el millonario Juan March para que le llevase a Mallorca, pero al aterrizar en Perpignan, la policía francesa les detuvo e impidió el viaje y March se fué a París y de allí a Lisboa.

A los pocos días un agente secreto que había sido enviado desde Burgos a varias capitales europeas, dió instrucciones al capitán Bebb para que le llevase a Pamplona y a Burgos. Este agente le entregó un sobre sellado contenido documentos, pero la policía secreta francesa detuvo a Bebb por sospechoso y le condujo ante el comisario. Bebb pudo deshacerse de los documentos comprometedores y declaró todo cuanto sabía. La policía francesa le advirtió que no podía volar sin permiso y se quedó con su avión en depósito. A los dos días le devolvieron su avión y le ordenaron que se marchara a Inglaterra sin tomar tierra en Francia. Y así lo hizo después de cinco semanas de aventuras.

El capitán Bebb declara que tardó mucho en darse cuenta de su verdadera situación y que sólo después de muchos días se percató de que se le utilizaba como un pequeño tornillo dentro de una vastísima máquina presta a moverse, como resultado de un largo y bien premeditado planeamiento.

Complemento de la anterior noticia es la adjunta nota que copiamos también del "Manchester Guardian": "Como dejó Franco en Tenerife. — Ayuda de unos ingleses." El mayor Hugh B. C. Poiard, inventor y autoridad en materia de armas de fuego, dijo anteayer a un reportero que con su hija Diana, de 19 años, y su amiga miss Dorothy Watson, había ayudado a escaparse de Tenerife al ex general Franco en vísperas de la revolución. El mayor Poiard declaró que tendría las mayores probabilidades

### EL EDIFICIO Y LAS MÁQUINAS DE "LA LIBERTAD", DE MADRID, INCENDIADOS POR LOS FASCISTAS

El director del gran diario madrileño "La Libertad", Antonio Hermsilla, llamó anoche por teléfono, desde Madrid, al diputado Gómez Hidalgo, que, como es sabido, es uno de sus redactores más destacados, para darle una noticia que una vez más confirma la canalla conducta de los fascistas.

Una hora antes, aproximadamente a las ocho de la noche, un avión faccioso que había volado sobre Madrid, arrojando una bomba incendiaria sobre el edificio de "La Libertad", situado en la calle de la Madera, le había prendido fuego. Cuando Hermsilla hablaba a Gómez Hidalgo el magnífico taller del gran diario republicano, uno de los más perfectos de España, era pasto de las llamas devastadoras.

Por este infame procedimiento acaban los fascistas con uno de los periódicos que más han hecho en favor de la causa del Pueblo y al que se debió la constitución del glorioso Frente Popular. Pero solo acaban momentáneamente, durante los días indispensables para que "La Libertad" pueda tirarse en otros talleres.

Porque Antonio Hermsilla, que su fortuna, su libertad y su vida las consagró a la causa popular y que en estos días de prueba permanece firme en Madrid, cumpliendo valientemente con lo que juzga su deber, le decía anoche a Gómez Hidalgo en su conversación telefónica:

—Me conoces bien, y sabes que no soy hombre que en los momentos de adversidad se amilana. Más firme ahora que nunca para combatir, hasta aplastarla, a la canalla fascista. "La Libertad" no muere; no hay nadie capaz de matarla, por que es grito del Pueblo, su raíz, su alma. Resurgirá dentro de dos, de seis días, cuando sea; pero resurgirá, en Madrid o fuera de Madrid, si aquí no puedo improvisar talleres, plena de energías y de vitalidad arrolladora contra la chusma reaccionaria.

Conversando esta mañana con el diputado Gómez Hidalgo, éste me dijo que ante las dificultades que en estos instantes supone improvisar un taller apropiado en Madrid, es posible que "La Libertad" reaparezca en Barcelona o en Valencia; en su opinión, en esta última ciudad, más en el centro de España y donde, además, reside el Gobierno.

#### AL AYUNTAMIENTO

Las necesidades perentorias de la guerra civil española como con secuencia de la insurrección militar fascista, así como la agudización e intensidad de la lucha que el pueblo español sostiene contra las huestes reaccionarias en nombre de la clase eternamente oprimida, hace necesario atender de un modo urgente y eficaz servir con carácter primordial aquellas necesidades dimanantes de la guerra, siguiendo las instrucciones y atendiendo y desarrollando con eficacia la sugerencia del Gobierno legítimo de la República.

En atención a las razones precedentes, y para cubrir y tener atendidas las necesidades de la defensa de Castellón e incrementar las obras públicas municipales en general y en particular la defensa de nuestras costas ante el probable peligro de un desembarco o ataque de los enemigos de la libertad, la Alcaldía-Presidencia eleva al pleno de sus compañeros de Consistorio, la siguiente Moción:

En armonía con lo que disponen los artículos 153 apartado 12, 524 y concordantes del Estatuto Municipal, vigente por la disposición transitoria, de la Ley Municipal de 31 de octubre de 1935, se crea en el Municipio de Castellón la Prestación Personal Obligatoria para toda clase de obras públicas municipales, tanto de Defensa de la Ciudad, como todas aquellas que directa o indirectamente tengan relación con los servicios de guerra, en las condiciones que se detallan en los apartados siguientes, de la presente Ordenanza:

a) Se impone la prestación personal con carácter obligatorio a todos los vecinos y residentes varones, en Castellón comprendidos entre los 18 y 50 años.

b) Se faculta a la Alcaldía para que utilice y se comprenda con carácter obligatorio la prestación personal para todos los poseedores de carros, caballerías mayores y menores, así como toda clase de vehículos en general, que estime necesarios para el acarreo y transporte de materiales de construcción.

c) — Estarán exentos de esta prestación personal, los menores de 18 años, y los mayores de 50, los imposibilitados físicamente, previo certificado médico, y las fuerzas y cuerpos armados al servicio de la República, incluso las Milicias que funcionen y estén comprendidas en el decreto de militarización.

Para las fuerzas leales y militares aceptando el criterio de excepción en principio, no obstante se gestionará de los jefes o camaradas responsables de las tropas leales, presentes en la ciudad— por conducto de la Alcaldía— la prestación personal, con carácter

1).—Penalizaciones. Las infracciones de la presente Ordenanza, serán sancionadas con el duplo al quintuplo del haber o jornal, por cada día, sin perjuicio de aquellas otras, y que juzgarán la Superioridad o los Tribunales populares de Justicia, según los casos y la gravedad de la falta.

La vigencia de la presente Ordenanza durará hasta que haya desaparecido las circunstancias bélicas y la lucha civil en España.

No obstante, el Ayuntamiento acordará lo que estime más oportuno, para el mejoramiento de la presente Ordenanza.

El Alcalde, J. CASTELLO-T. Y ARROYO. P. S. M., El Secretario, Castellón a 16 de noviembre de 1936.

### Kalenine rinde homenaje al heroísmo del pueblo español en sus delegados en Moscú

#### El camarada Sbert confesiona con un estusista discurso

Moscú. — En el Palacio del Trabajo se ha celebrado una entrevista entre el camarada Kalenine y las delegaciones obreras extranjeras venidas a Moscú con motivo de las fiestas de Octubre.

La delegación española, que ocupaba sitio preferente, fué acogida con ovaciones calorosas.

Kalenine pronunció un discurso en el que dijo que la delegación española representaba al pueblo que cumple ahora la misión de honor internacional de defender el orden democrático contra el fascismo. Habló a continuación de la misión de las democracias europeas en relación con los acontecimientos de España. El Frente Popular, único que lucha contra la amenaza de la guerra y del fascio, y el heroico pueblo español defendiendo en heroicos combates su derecho hacia una libre existencia.

Le contestó el delegado español Antonio Sbert, quien dijo que el Gobierno español representa la voluntad inquebrantable del pueblo, de vencer. Aun cuando los Gobiernos europeos le hayan declarado fuera de la ley con su pacto de no intervención, el Gobierno español está obligado a hacer la guerra, aun siendo enemigo de ella, como reza su nueva Constitución.

Pide a la democracia de los países representados ayuda para el pueblo español, puesto que los pueblos europeos no han prestado hasta ahora una asistencia eficaz. ¿Qué podemos hacer ante la gran distancia de la U. R. S. S. al pueblo español? Declarar que seguiremos su ejemplo.

Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijito. NURIA, siempre NURIA



**Hospital provincial**

Se han recibido en este Hospital trece gallinas y pollos como donativo que hace para los enfermos del mismo el Comité Antifascista del pueblo de Fanzara. Castellón 18 de Noviembre 1936.

**Sindicato Agrícola "La Fertilizadora"**

SECCION DE EXPORTACION DE NARANJA

Constituida la Sección se ha tomado el acuerdo de invitar a los socios que no estén inscritos y les interese, a que lo efectúen cuanto antes y en el almacén del Sindicato se les facilitará el Boletín correspondiente.

El cierre de la inscripción será el 25 del actual, advirtiéndose que como parece que sea necesario el constituirse en cooperativismo para exportar el fruto, lo contrario puede lesionar intereses.

Así, pues, y por su importancia, se pone en conocimiento de todos los asociados.

El Presidente, JOSE PLA.

Castellón 18 de Noviembre 1936.

**Gratitud al pueblo de Nules**

La Casa de Valencia en Madrid nos envía para su publicación el siguiente comunicado que con gusto reproducimos, por tratarse de un pueblo de esta provincia, que cumple en la retaguardia como los buenos, los deberes que le imponen las actuales circunstancias.

Distinguido camarada: Esperamos merecer de su amabilidad se digna publicar en las columnas de ese periódico, las siguientes notas:

"La Casa de Valencia ha recibido un convoy de viveres procedente de la generosidad del pueblo de Nules (Castellón), que han sido repartidos entre las columnas que operan en los frentes. La Casa de Valencia testimonia su más profundo agradecimiento al pueblo de Nules que tantas muestras de desinterés viene dando desde el primer día en la lucha contra el fascismo".

"Organizado por la C. N. T., Izquierda Republicana y demás par-

tidos del Frente Popular de Segorbe y su comarca, ayer ha recibido la Casa de Valencia de Madrid un importantísimo convoy de 25 camiones de viveres que desinteresadamente han ofrecido aquellos entusiastas elementos. Esos viveres, producto de la generosidad de Segorbe y su comarca han sido repartidos entre Hospitales de Sangre, columnas que operan en los frentes y Comité Central de Abastos. De regreso se han llevado 450 pioneros, para darles cobijo entre los diversos pueblos de aquella comarca, donde serán atendidos como en sus propias casas, sin que en ningún momento puedan los niños sentir la falta del calor del hogar. La Casa de Valencia, en nombre de todos los combatientes que están ofreciendo su vida para la victoria final de la causa popular, envía a Segorbe y a toda su comarca las más sinceras gracias y el más profundo reconocimiento por su valiosa ofrenda".

Anticipándole las gracias por la atención que no dudamos ha de prestar a nuestro deseo, quedamos suyos y de la causa.

Por el Comité, JUAN GUERRERO.

**NURIA, NURIA**

Cual madre, cual familia, cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor?

NURIA (Productos Lácteos S. A.)

**CASTELLON AL DIA**

Esta mañana se ha hecho cargo interinamente del Juzgado de Instrucción de este partido el camarada Manuel Aragón.

El nuevo juez al participarnos su toma de posesión se pone por entero a disposición nuestra y nosotros al agradecer esta prueba de afecto le ofrecemos el concurso más desinteresado para todo cuanto al interés público se refiera.

Si quiere para su hijo perfecta salud y robustez NO deje de usar la leche condensada

**NURIA**

**5.º Regimiento de Milicias Populares**

El glorioso 5.º Regimiento de los 30.000 combatientes.

El 5.º Regimiento del Batallón «Mateotti».

El 5.º Regimiento de la organización, de la férrea disciplina, de la victoria, os llama para que os incorporéis en el Batallón «Casas Sala» que se está organizando para acudir en defensa de la capital antifascista, en defensa de Madrid, amenazada por la bestia reaccionaria.

¡Todos en defensa de Madrid que es defender España!

¡Ingresad en el 5.º Regimiento de Milicias Populares!

OFICINAS DE RECLUTAMIENTO: Calle Colón, 60

**GOBIERNO CIVIL**

EL GOBERNADOR, DE REGRESO

Anoche regresó de Elche el digno Gobernador civil de Castellón señor Rodríguez Martínez, a donde fué por motivos ya conocidos de nuestros lectores.

Seguidamente se hizo cargo del mando de la provincia, y esta mañana nuestro reportero ha sido recibido por la primera autoridad, interesándose por el estado de su hijo, manifestándonos que éste se encuentra hospitalizado en Madrid y que las noticias que tenía de las heridas recibidas no eran, afortunadamente, de gran consideración.

Celebramos este optimismo, y mucho nos complaciera que su restablecimiento fuera completo en plazo brevísimo.

GRATITUD AL GOBERNADOR

El gobernador se mostraba esta mañana por demás complacido por el interés demostrado con motivo del accidente sufrido a uno de sus familiares, diciéndonos:

Primeramente tengo que manifestar mi agradecimiento al interés que tanto HERALDO DE CASTELLON como al "Mercantil Valenciano" han demostrado con motivo de mi viaje a Elche al objeto de averiguar con exactitud lo ocurrido a mis hijos que luchan en el frente de Carabanchel (Madrid).

Igualmente agradezco el mismo interés demostrado por distintos sectores y amigos de esta Capital.

UNA NOTA SOBRE FALSOS RUMORES

Reintegrado al cargo, encuentre a la provincia en completa tranquilidad.

Ayer, con motivo de algunos rumores falsos que gentes sin escrúpulos lanzaron, me vi obligado a radiar la siguiente nota:

"Hasta nosotros llega la grata noticia del bravo comportamiento del Batallón Mateotti en las últimas luchas tenidas con las tropas fasciosas en el sector de Madrid. Arrostrando toda clase de peligros, con valentía insuperable y con el arrojo propio de los hijos de Levante, limpiaron de enemigos el pueblo de Humera, reconquistándolo para el pueblo libre y trabajador.

Grande es la lucha que estos valientes comarcanos están sosteniendo con el enemigo, pero tenemos la firmeza, que, al igual que han salido triunfantes en cuantos hechos han intervenido, lograrán la victoria en los restantes encuentros que el mando le señale al glorioso Batallón Mateotti.

El diario de la juventud en armas "Juventud", ya ha citado como modelos de héroes a estos valientes y disciplinados.

Estas operaciones victoriosas han valido para que el Batallón Mateotti fuera ensalzado en la Orden del día del Ejército de Operaciones del Sector Centro y el

amigo Hernández fuera ascendido a Comandante.

A todos sus componentes que luchan y a los que cayeron defendiendo la libertad, se debe recordar con admiración.

Ya dimos a conocer noticias victoriosas de estos bravos luchadores. Hoy, las ampliamos, ante maniobras de gente reaccionaria encubierta que se dedica a esparcir noticias falsas y alarmantes.

Por medio de esta nota, hago saber a todos los ciudadanos que deberán denunciarme seguidamente cualquier acto o noticia alarmante que muchos desaprensivos se dedican a lanzar. Severamente serán castigados los propaladores de bulos y sembradores de alarmas. Que no lo olviden y crean que Castellón, es terreno abonado para sus hazañas".

Estas afirmaciones de mi nota han sido precisamente a virtud de una visita que me ha hecho el camarada Julián Salas, capitán

del Batallón Mateotti quien nos ha demostrado como luchan aquellos bravos milicianos.

VISITAS DE LOS PUEBLOS

Continúan llegando camaradas de los pueblos al objeto de informarse sobre el alcance del pacto firmado por los partidos y sindicatos y pidiendo normas para la constitución de los nuevos ayuntamientos.

VISITAS

Relación de las visitas al gobernador durante el día de hoy:

Alcalde de Burriana; alcalde de Círcul; Presidente de Unión Republicana de Cervera del Maestre; alcalde de Borriol; comisión de Esliida; consul de Checoslovaquia; director de Radio Castellón; comité de Cabanes; comité de Abastos de Benicarló; comisión de Rosell; alcalde de Bechi y una comisión de Transportes de Castellón.

**AL PUEBLO DE CASTELLON**

Obreros y campesinos antifascistas de esta provincia:

Vuestros camaradas, los que luchan en los distintos frentes, pasando penalidades y exponiendo sus vidas, os llaman para que compartáis con ellos los peligros de la lucha y, en su día, la gloria por el triunfo de nuestras armas.

El Gobierno de la República, que representa genuinamente todos los ideales políticos y las aspiraciones sindicales, haciéndose eco de ese tan justo deseo de los bravos camaradas que forman el Ejército Popular, continuamente os hace llamamientos, para que bajo su organización y dirección, sujetos todos a una misma disciplina, ingreséis en las Comisarias Civiles de Reclutamiento, creadas como organismos oficiales y controladas por vuestros partidos y sindicatos. Ese llamamiento no lo podéis desatender.

Es necesario, para que desaparezca el peligro de que el enemigo consiga sus objetivos, más por efectos internacionales que por su eficacia militar, que el verdadero pueblo español ratifique su entusiasmo y la solidaridad de los primeros momentos, desprendiéndose de toda iniciativa particular, duda o negligencia que, directa o indirectamente, retrase su incorporación a filas. Movilizados todos, el primer puesto donde debéis acudir es a la Oficina de Reclutamiento, abierta por la Comisaría civil, porque no hacerlo, esperar a que se produzca el deber oficial de incorporaros con vuestras quintas, o dejar que precisen medidas coactivas, requerimientos y sanciones, no cuadra bien con el espíritu que informa la más grande epopeya de que es actor un pueblo, consciente de su misión actual y plerórico de los más hermosos ideales, los de redimirse a sí mismo, de imponer un nuevo régimen de igualdad y justicia y vencer y aniquilar definitivamente la potencia plutócrata y militar de toda la hidra fasciosa.

Asturias y Vizcaya, Huesca, Teruel, Granada y Córdoba, Toledo y Madrid, sitios donde hoy se lucha intensamente, sobre todo Madrid, la capital de nuestra nación, la que produjo aquellos soberbios movimientos que nos trajeron la República, la ciudad que hoy se apresta, si fuere preciso, a superar en resistencia a la tenida por Sagunto y Numancia, haciendo honor a aquéllos sus antepasados del 2 de mayo; todos esos pueblos y comarcas detentadas a la verdadera España con las armas de la traición y con el suplicio de vuestros hermanos, que no pueden aceptar yugo tan cruento y vergonzoso, levantan un clamor que llega hasta nosotros y nos invita a que acudamos presurosos a redimirlos de la barbarie y esclavitud en que se encuentran.

Lo primero, es la guerra. Buscad los medios para que os sustituyan vuestras camaradas en las labores del campo, en todos los trabajos, en explotaciones e industrias, dejad que vuestras compañeras cubran la también difícil misión de atender a la retaguardia, y vosotros ir en manifestación e imponeros, exigiendo que cuanto antes os lleven a los sitios en que preciseis, porque no admite demora el peligro en que se encuentran muchos de vuestros hermanos.

No como Gobernador, sino como compañero vuestro, que ofre-

ce la vida de sus hijos y la suya a la causa común de todo el pueblo obrero español, espero que el pueblo de Castellón se aliste en nuestra Comisaría de Reclutamiento y marche a los frentes a unirse a los camaradas que allí están.

Castellón, a dieciocho de Noviembre de mil novecientos treinta y seis.

El Gobernador Civil, Manuel Rodríguez Martínez.

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón de la Plana**

Relación de los números de Libretas de ahorro que pueden efectuar reintegros, el día 19 del actual:

6.247	6.367	6.927	7.049	7.505
8.725	10.371	10.438	11.178	11.437
12.541	13.056	14.748	15.397	16.159
16.256	19.524	21.175	21.298	21.640
21.765	21.802	21.904	24.440	25.295
25.487	25.748	25.966	26.201	26.641
27.307	27.587	28.024	28.141	29.573
30.149	30.284	30.510	31.018	31.119
31.162	31.297	31.823	32.435	32.550
32.588	32.745	33.114	33.381	33.721
33.742	33.763			

**Viveres al frente**

A las relaciones de donativos anteriores tenemos que añadir hoy, el que nos ha hecho el simpático pueblo de Chovar.

El Comité Ejecutivo Popular de Chovar nos remite con destino al Frente, patatas, cebollas, garbanzos, aceite, algarrobas, manzanas, conejos y ovejas. Además nos ha hecho entrega de pesetas 315 en metálico con el mismo fin.

La Federación de Sindicatos Agrícolas Populares de esta ciudad, se complace en agradecer a todo el pueblo de Chovar y a su Comité Ejecutivo Popular, este espléndido regalo que ha sido



**SALUD SALUD VIGOR ENERGIAS**

se obtiene con este poderoso reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina y que con su medio siglo de exitos ha salvado millares de seres de la

**ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO NEURASTENIA**

**HIPOFOSFITOS SALUD**

es muy agradable y puede tomarse en todas las épocas del año • No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** El más suave y eficaz contra estreñimiento. No irrita ni cansa. Pídesse en farmacias.

enviado ya para nuestros hermanos que luchan en el Frente del Centro.

No queremos cerrar esta nota sin hacer constar también nuestra gratitud a los comerciantes de esta plaza, que nos han cedido, gratuitamente, envases para poder enviar viveres y aceite al Frente del Centro.

En la Federación de Sindicatos Agrícolas Populares de esta ciudad, Herrero, 3, siguen haciéndose cargo de toda clase de especies o metálico, que se le entregue con destino a los Frentes de lucha.

MANANA HABLARAN POR RANOS DESDE MADRID NUESTROS CAMARADAS HERNANDEZ MERLOS Y SANTACREU

El comandante Jefe del Batallón Mateotti nos comunica que mañana a la una de la tarde se inaugurará el "Día del Parapeto" creado por el altavoz del frente.

Con motivo de la inauguración de estas emisiones radiadas las tropas serán obsequiadas espléndidamente con prendas de abrigo, alimentos y bebidas en las líneas de fuego.

**Bazar de prendas para los niños de Utrillas**

PRENDAS RECOGIDAS EN EL DIA DE AYER

Pedro Nebot García, 4 jerseys, 3 camisetas interiores afelpadas, 4 pares de calcetines y 2 pares de alpargatas.

**El batallón 'Mateotti' al pueblo de Castellón**

El Batallón "Mateotti", de cuya gloriosa actuación en el frente de Madrid habla la prensa madrileña y la de otras provincias, estos heroicos hijos de Castellón que han escrito con su sangre páginas de verdadero heroísmo, están recibiendo del pueblo humilde, del pueblo trabajador, las pruebas del aprecio en que se le tiene, y buena prueba de ello es la que dan las compañeras de las Juventudes Socialistas Unificadas, confeccionando sueters y otras prendas de las cuales nos llevamos varias docenas.

También otro organismo, la sociedad de Obreros Ebanistas y Similares de Castellón (U. G. T.), nos manda aviso de que están a disposición de nuestro batallón 150 cazadoras, y además la promesa firme de que los días de haber que dejan en caja, serán invertidos en viveres o ropa para nuestros bravos soldados.

El Batallón "Mateotti" da las más expresivas gracias a todas las camaradas de las Juventudes Socialistas Unificadas y todos los Obreros Ebanistas, haciendo por nuestra parte y en recompensa a estos nobles gestos la promesa firme de que no pasará la bestia fascista.

¡Salud y República! Por el Batallón Mateotti. El Capitán Mayor, JULIAN SALAS.

**Cartelera de Espectáculos**

Federación Española de la Industria de Espectáculos Públicos U. G. T.

**Teatro Municipal** Próximo viernes día 20, grandiosos debuts procedentes del Teatro Apolo de Valencia, de la Agrupación VIANOR Y MINERVA

**Royal** PARA HOY A las 6'30 y 9'30: Una documental "Olimpiadas domésticas". Otra documental "Habilidades animalescas". Estreno del séptimo reportaje de actualidad "EL PUEBLO EN ARMAS". Sensacional estreno de la superproducción FOX (hablada en español) "PRISIONERO DEL ODIÓ" Por Warner Baxter y Gloria Stuart.

**Capitol** PARA HOY A las 6'30 y 9'30: Exito de la sensacional película de Warner Bros "CONTRA EL IMPERIO DEL CRIMEN" Por James Cagney con Ann Dvorak, Margaret Lindsay y Robert Altmstroug. Estreno de la producción de Metro Goldwing en español "EL VAGON DE LA MUERTE" Por Charlie Ruggles, Mary Carlisle y Una Merkel.

**Hispano Olivetti**

La máquina de escribir sin igual FABRICADA EN ESPAÑA

Comprando esta máquina se protege la industria nacional

AGENTE DE VENTAS EN CASTELLÓN:

**PEDRO ARRUFAT ROSALES**

ZARAGOZA, 21-1.º

**ESTOMAGO**

**INTESTINOS**

Cuando los órganos digestivos están enfermos, se presentan algunos de los síntomas siguientes: Mal gusto de boca, pesadez de estómago, acedías, digestión difícil, vómitos, flatulencias, dolor de estómago, cólicos, diarreas, etc., etc., y en estos casos produce efectos maravillosos el

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**

\* Adquiera hoy mismo un frasco en cualquier farmacia. Su precio es de pesetas 5,85, incluido transporte.



# La aviación leal tuvo ayer otra jornada victoriosa.-Los ataques des- esperados de los rebeldes son rechazados, no pudiendo lograr su propósito de penetrar en la capital de la República. -- En Asturias se preparan importantes operaciones

## La lucha en el Centro Se sigue luchando con intensidad en el sector del Puente de los Franceses

Los facciosos ametrallan a un detenido con balas explosivas

Madrid. — Los rebeldes presionaron durante todo el día por el Puente de los Franceses y por la Ciudad Universitaria.

Nuestras fuerzas contuvieron el ataque faccioso con gran energía y heroísmo, sin perder ni un solo palmo de terreno.

Parece que el enemigo que tiene concentrados todos sus efectivos de hombres y material en este sector sufre grandes pérdidas.

A media tarde se inició en esta parte una operación con objeto de desplazar al enemigo de sus posiciones.

La aviación facciosa hizo acto de presencia, siendo puesta en fuga por nuestros cazas.

donde se ocultaban los aviones.

Cincuenta minutos más tarde otra escuadrilla repitió el bombardeo del mismo aeródromo de Avila, haciéndolo de modo muy preciso sobre catorce o dieciséis aparatos enemigos.

Durante esta operación se elevó una caza adversaria que huyó hacia Salamanca.

Las dos escuadrillas regresaron sin novedad.

Sobre Madrid se prestó constante servicio de vigilancia para impedir los bombardeos facciosos.

Este servicio originó a las 10'45 de la mañana un combate aéreo en el cual perdimos un aparato de caza que cayó en Fuencarral, sucumbiendo el piloto.

En los alrededores del Puente de los Franceses fueron bombardeadas intensamente por nuestra aviación concentraciones enemigas.

## Reunión de la Junta de Defensa de Madrid

Madrid. — Ayer tarde se reunió la Junta de Defensa de Madrid.

Se cambiaron impresiones acerca de la situación de los diversos frentes de Madrid.

Según manifestaron al terminar la reunión, el día, dentro de la gravedad, ha terminado bien.

## Noticias oficiales del Ministerio de Guerra

Se pasan a las filas republicanas 56 soldados de la legión Sanjurjo

FRENTE DEL NORTE Y NOROESTE

No se ha operado durante el día de hoy en este sector.

FRENTE DE ARAGON

En el sector de Bujaraloz se han presentado en nuestras líneas 56 soldados procedentes de la Legión Sanjurjo.

Una escuadra de aviones de bombardeo rebeldes se han presentado esta mañana sobre nuestras posiciones del sector de Caspe, habiendo sido sorprendidos no bien comenzada la acción, por nuestros aviones de caza que los pusieron en precipitada fuga.

## FRENTE DEL CENTRO

Desde el amanecer el enemigo ejerció una fuerte presión sobre nuestras líneas, especialmente en el sector del Puente de los Franceses, en el cual nuestras tropas resisten admirablemente, habiéndose apoderado de un tanque enemigo, sin que hayan sufrido variación alguna nuestras posiciones.

La aviación enemiga ha desplegado gran actividad, bombardeando antes del amanecer nuestras posiciones del expresado sector realizando un segundo ataque durante la mañana y un último ataque a última hora de la noche.

En los demás frentes, sin novedad.

## FRENTE DEL SUR

En los distintos sectores de este frente, tiroteo entre las avanzadas y ligero cañoneo de nuestra artillería sobre las posiciones enemigas.

## Por la noche las fatídicas lechuzas negras vuelven a graznar en las alturas de la capital

Madrid. — En la incursión que a primera hora de la noche hizo sobre Madrid la aviación enemiga, arrojó bombas incendiarias que prendieron en diversos edificios, ninguno de los cuales constituía objetivo militar.

La mayoría de estas bombas cayeron en la zona comprendida desde la plaza del Carmen, calle de la Madera, Corredera Baja y otras, hasta el sector del Palacio de Liria y cuartel de la Montaña.

Esta nueva agresión contra la población indefensa no ha hecho más que aumentar la indignación del vecindario, que tan serenamente soporta las crueldades de esta guerra.

## Un detalle sobre el bombardeo aéreo de ayer sobre Madrid

Madrid. — Una de las bombas de la aviación facciosa que cayó

ayer mañana en las cercanías del Ayuntamiento, produjo la muerte al empleado municipal de la sección de Hacienda, Gustavo Suárez, y heridas graves al empleado Angel Albert.

## "La Gaceta"

El diario oficial en su número de ayer publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Justicia. — Decreto admitiendo la dimisión del director general de los Registros y Notariado don Manuel Pérez Jofre.

Otro nombrando director general de los Registros y del Notariado a don Luis Palud y Clausó.

Hacienda. — Ordenes nombrando alférez de Carabineros a don León Díaz Expósito; tenientes a don Froilán Muñoz Romero y a don Manuel Pérez Fernández; capitán a don Ciriaco López García, y comandante a don Federico Angulo Vázquez.

Marina y Aire. — Disponiendo pase destinado al Ministerio de Marina y Aire el auxiliar primero de Radiotelegrafía de la Armada don Manuel Dobarro, y embarcación en el destructor "Alcalá Galiano" el auxiliar segundo de igual cuerpo don José Puerto.

Agricultura. — Orden creando una habitación central donde se harán efectivos todos los pagos de personal y material dependientes de este Ministerio.

Comunicaciones y Marina mercante. — Orden disponiendo el traslado a Valencia de los siguientes organismos de este ministerio:

- a) Negociado de personal técnico.
  - b) Negociado de personal subalterno y rural.
  - c) Negociado de personal de Carterías urbanas.
  - d) Gerencia de los servicios postales.
  - e) Gerencia del Giro Postal.
  - f) Gerencia de la Caja Postal de Ahorros.
  - g) Negociado del régimen internacional.
  - h) Inspección general.
  - i) Negociado de Presupuestos.
  - j) Secretaría técnica.
  - k) Secretaría particular del director general.
  - l) Negociado de Material.
  - m) Habilitación de la Dirección general.
  - n) Negociado de Justicia.
- La Biblioteca y Museo, Archivos y Negociado de Estadística y Cartografía continuarán funcionando en Madrid a las órdenes del director general.

## El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra"

En su número de ayer publica los decretos de la Presidencia y ministro de la Guerra prorrogando por un mes el estado de alarma, y nombrando jefe del Ejército del Norte al general don Francisco Llano de la Encomienda.

## Asturias

Estamos ya en el fin del compás de espera

Gijón. — El compás de espera que desde hace tiempo se advertía en los frentes de Asturias, parece que ha llegado o está llegando a su fin.

Ya el domingo último se rompió la calma, al derribar nuestra aviación a un trimotor rebelde y poner en fuga a otros dos aparatos facciosos.

Ayer nuestros aviadores realizaron operaciones de importancia.

Comandante don Alberto Calderón Martínez, ascendido del mismo.

Capitán don José María Paig Campillo, reintegrado en el Ejército.

## Detalles sobre la detención de un barco ruso cargado de petróleo

En relación con las informaciones de varias agencias telegráficas del extranjero sobre el apresamiento realizado por los facciosos españoles del barco petrolero soviético "Soyouz Vodnikov", el Comisariado del Pueblo para la política exterior comunica lo siguiente:

El barco mencionado salió el 1 de noviembre de Bacu con un cargamento de 10.000 toneladas de gas-oil con destino a la firma alemana Bensolverband, a la que el Soyouz Nefte Export provee el mencionado producto, según contrato firmado el 25 de mayo de 1938.

Antes de cruzar por Gibraltar, donde según costumbre el petrolero debía conocer el lugar exacto de su destino, éste recibió de la representación de la casa ale-

mana en Berlín instrucciones de dirigirse al puerto belga de Ertvelde, donde la Bensolverband posee depósitos, en virtud de contratos recíprocos con la casa belga Poulina, desde donde se dirigen habitualmente los pedidos de productos petrolíferos a Alemania por el Rhin.

En la tarde del 10 de noviembre el barco petrolero pasaba por Alharan, cerca de Gibraltar, y desde entonces no se logró establecer comunicación por T. S. H. con él. El 13 de noviembre la casa filial berlinesa Soyouz Nefte Export recibió un telegrama del capitán del barco soviético, enviado desde Ceuta, por la intervención de aquel puerto y fecha del 11, con petición de instrucciones sobre el destino del petrolero.

El capitán recibió, como anteriormente, instrucciones de marchar al puerto belga de Ertvelde.

Aun no se tiene confirmación de que el barco haya salido de Ceuta.

No es la primera vez que los facciosos españoles se permiten actos de insolente piratería, violando las leyes internacionales y marítimas. Todos podemos recordar el reciente caso de la detención y registro del buque soviético "Dhiester", realizado por los rebeldes en plena mar. Esto podrá aclarar las circunstancias que explican la presencia del "Soyouz Vodnikov" en Ceuta.

## El decano de la Facultad de Medicina, invita al cuerpo diplomático a visitar los destrozos causados en el Hospital de San Carlos

El decano de la Facultad de Medicina invitó a los embajadores de Francia y de la Gran Bretaña a que contemplaran los efectos del incendio producido por el bombardeo de la aviación enemiga en el Hospital de San Carlos.

El diplomático inglés ofreció incondicionalmente los servicios de su país en materias sanitarias.

Otro embajador de una potencia que parece ser amiga pretendió hacer ver al doctor Marqués que eran sucesos de la guerra.

Los diarios comentando esta frase, se muestran extrañados de que tal juicio haya podido hacerse.

## Alicante

LA VISTA CAUSA CONTRA LOS HERMANOS PRIMO DE RIVERA Y SUS COMPLICES

Alicante. — A las cuatro de la tarde de ayer se reanudó la sesión para juzgar a los hermanos Primo de Rivera.

Declaran cinco oficiales de Prisiones, procesados por negligencia en el servicio, beneficiando con ello a los hermanos Primo de Rivera.

Abundio Gil manifestó que, el trato dado a Primo de Rivera se ajustó a las indicaciones emanadas del director de la Prisión; que cuando R. Tarifa depuso su actitud, uno de los hermanos dijo: "Aldave se ha rajado".

Dice también que las denuncias que se hicieron al director de Prisiones no merecieron ninguna actuación.

Otro procesado dijo que nunca ha visitado al ex ministro Goicoechea.

Miguel Molins manifiesta que en cierta ocasión recibió órdenes verbales del director general de Prisiones, recomendando benevolencia en el trato a Primo de Rivera.

Afirma que no había control eficaz para las visitas.

Parece dice que entre el personal de la Prisión, produjo males por las disposiciones adoptadas por el director de la misma, facilitando comunicación entre el hermano de Primo de Rivera y los restantes detenidos facciosos.

A continuación comienza la prueba testifical, declarando Antonio Vázquez, quien manifiesta estar seguro de que la pistola oculta a Primo de Rivera en la prisión, la entraron en una paella de arroz; no cree que ninguno de los oficiales procesados fuera capaz de ayudar a los hermanos Primo de Rivera.

Se suspende la vista.

## Los acontecimientos de España ante el mundo

Periodista francés a España

Londres. — Ha salido hoy de esta el diputado Mr. Mac Owen, que va a España a realizar una encuesta imparcial sobre los acontecimientos que se han desarrollado en el suelo español.

Preguntado a la salida ha declarado que su labor, libre de todo partidismo, se limitará a presentar la realidad de España en estas jornadas tan sensibles para un país tan pródigo en historia y acontecimientos de su pasado.

## Se reanuda en Francia el servicio postal con los rebeldes

París. — Después de breves negociaciones en Hendaya, se ha restablecido de nuevo el servicio postal entre Francia y las provincias ocupadas por los facciosos españoles.

Hasta ahora, las cartas dirigidas a estas provincias eran entregadas al Gobierno de Madrid; pero por este acuerdo habrá ya intercambio directo de correo.

Una nota del Gobierno francés aclara que este intercambio de correspondencia no representa, ni mucho menos, el reconocimiento del Gobierno de Burgos sino simplemente que se acuerda para dar facilidades a las comunicaciones en general.

## Un millón de libras esterlinas para los gastos de los observadores neutrales en la guerra civil española

Londres. — Se ha sabido que el secretario del Comité de no intervención ha sometido a las 27 potencias que lo integran un memorándum en el que estima que los gastos a que ascenderá el mantenimiento de los observadores neutrales en cuarenta ciudades españolas, tanto en la zona rebelde como en la región controlada por el Gobierno legítimo, pueden calcularse en un millón de libras esterlinas, aproximadamente.

El personal que había de exi-

gir la aplicación de esta medida se calcula en unos mil empleados.

Se ha sugerido que todos estos gastos sean sufragados en la misma forma que se sostiene el mantenimiento de la Sociedad de Naciones.

## Lerroux todavía piensa en reorganizar su partido, y sale para España con el fin de posesión del Gobierno faccioso en Madrid

Madrid. — Antonio de la Villa en su diaria crónica en el periódico "Ahorra" habla de su estancia en un pueblo situado a 45 kilómetros de Madrid en una parte firme de las avanzadas de nuestras defensas. Como todo este famoso cerco ha sido irregular e insospechado, resulta que los facciosos tienen a retaguardia muchas poblaciones que se hallan en nues-

## Manifestaciones de un viajante que pudo escapar de las garras fascistas

Ha llegado a Madrid, Luis Sánchez, viajante de productos químicos, el cual al estallar el movimiento sedicioso se hallaba en Valladolid y que corriendo una verdadera odisea pudo llegar a Santander desde donde se expatrió a Francia y luego por Barcelona regresó a esta capital.

Ha manifestado que los facciosos en Galicia, en los primeros momentos fusilaron a todos los obreros izquierdistas tanto los afiliados a la U. G. T. como a la C. N. T.

Agregó que el obispo firmó una pastoral tachando de antipatriotas y de exaltados a todos los marxistas.

A pesar de esta dura represión, los obreros no acudían al trabajo y entonces se cogieron en rehenes a sus familiares sin que tampoco esto surtiera efecto.

Añadió que entre los falangistas hubo sus correspondientes disputas, promovieron fuertes altercados por no estar conformes con los mandos pues siempre recaían en los antiguos caciques.

Manifestó además que al estallar la sedición, de Zamora importaron tal abundancia de armas que todos decían que estaban ya de antemano depositadas en Portugal y que dichas armas estaban sufragadas por Juan March el cual estaba muy contrariado por lo mucho que tardaba en proclamarse la sedición.

Que tanto Alemania como Italia, no enviaron material médico hasta que les fué enviado su importe por adelantado.

## Telegrama de adhesión al Presidente de la República de los obreros y redactores de "La Libertad"

Suspendida la publicación del periódico "La Libertad" debido a que una bomba arrojada de un avión faccista, ha incendiado los talleres del citado periódico, los redactores y obreros han enviado al Presidente de la República un vibrante telegrama de incondicional adhesión terminando con un: "Viva la República".

## Firma presidencial

Nombramientos que afectan a Castellón

La "Gaceta de la República" que se edita en Valencia, publica una orden creando en Castellón el Jurado de Urgencia al objeto de conocer y sancionar los hechos delictivos comprendidos en el Decreto de 10 de Octubre último.

Igualmente publica un decreto nombrando Juez para intervenir en todos los asuntos de rebelión y sedición con jurisdicción en toda la provincia de Castellón a don José Ordaz Aveilla.

Otro nombrando Juez de Instrucción del Distrito de Castellón a don Manuel Aragonés Cu-

tras manos cuya ocupación no han realizado a pesar de los duros combates librados, pueblos cuyos nombres no conviene recoger ni siquiera en las informaciones oficiales.

Da cuenta después de algunas noticias lanzadas por Radio Lisboa, en las cuales se habla de las tropas facciosas que se hallan en Madrid. Entre las noticias publicadas por dicha emisora figura la siguiente:

"En el automóvil de su propiedad marchó ayer en dirección a Badajoz en compañía de los diplomáticos señores Puebla y Rocha, el conde republicano, don Alejandro Lerroux, ex presidente del Consejo de ministros y uno de los hombres políticos que con más abnegación ha servido a España y a la democracia. El señor Lerroux quiere estar en Madrid en el acto de la toma de posesión del nuevo ministerio proponiéndose luego reorganizar su partido e iniciar inmediatamente la propaganda por toda España."

## De Andalucía

UN FUERTE ATAQUE RECHAZADO EN EL SECTOR DE MALAGA

Málaga.—En el frente de Ardales se ha registrado un fuerte ataque enemigo, haciendo éste, un intenso cañoneo protegido por tres trimotores, uno de los cuales quedó envuelto en llamas.

Nuestras fuerzas contuvieron en un principio el ataque, lanzándose después a una fuerte contraofensiva causando al enemigo 50 muertos.

Nuestras fuerzas regresaron a sus bases después de infringir un duro castigo a los facciosos.

Parece ser que este ataque, se ha llevado a cabo para evitar que las fuerzas que se reclutaban en Málaga fueran trasladadas al frente de Madrid.

Rápidamente un voluntario, ha formado una columna para salir con dirección a Madrid.

DIEZ Y SEIS SOLDADOS SE PASAN A NUESTRAS FILAS

Málaga.—En el día de hoy se han presentado a nuestras avanzadas diez y seis soldados con sus armamentos.

Dicen estos soldados, que la desmoralización entre los facciosos es grande y que solo buscaban el momento favorable para escapar de entre sus filas, como así lo han verificado.

Han añadido que los soldados facciosos comen muy mal, dándoseles nada más que cincuenta céntimos diarios, quedando asombrados al saber que a los combatientes leales se les entregan diez pesetas diarias.

Por último dieron que en las filas de los requetés figuran niños de trece años y que son alistados mediante amenazas a sus familiares.

## De Tánger

PROVOCACIONES FASCISTAS

Según una información que publica "L'Humanité" de París, los facciosos residentes en Tánger constantemente están provocando altercados con objeto de provocar conflictos internacionales.

Según el expresado periódico francés, más de cien marinos de contrabanderos italianos se situaron en la plaza principal de Tánger donde existen varios cafés a los que concurren republicanos españoles cantando el himno fascista.

En las primeras provocaciones no encontraron eco. Pero al día siguiente al reincidir, un republicano español gritó ¡viva la República!

Como si esto fuera la señal esperada se originó un gran tumulto siendo rotos los cristales y registrándose una gran escándalo.

Los facciosos arremetieron contra los indefensos españoles sufriendo estos contusiones.

La impresión de la ciudad es francamente hostil contra los facciosos.

## ULTIMA HORA

## Manifestaciones de un viajante que pudo escapar de las garras fascistas

Ha llegado a Madrid, Luis Sánchez, viajante de productos químicos, el cual al estallar el movimiento sedicioso se hallaba en Valladolid y que corriendo una verdadera odisea pudo llegar a Santander desde donde se expatrió a Francia y luego por Barcelona regresó a esta capital.

Ha manifestado que los facciosos en Galicia, en los primeros momentos fusilaron a todos los obreros izquierdistas tanto los afiliados a la U. G. T. como a la C. N. T.

Agregó que el obispo firmó una pastoral tachando de antipatriotas y de exaltados a todos los marxistas.

A pesar de esta dura represión, los obreros no acudían al trabajo y entonces se cogieron en rehenes a sus familiares sin que tampoco esto surtiera efecto.

Añadió que entre los falangistas hubo sus correspondientes disputas, promovieron fuertes altercados por no estar conformes con los mandos pues siempre recaían en los antiguos caciques.

Manifestó además que al estallar la sedición, de Zamora importaron tal abundancia de armas que todos decían que estaban ya de antemano depositadas en Portugal y que dichas armas estaban sufragadas por Juan March el cual estaba muy contrariado por lo mucho que tardaba en proclamarse la sedición.

Que tanto Alemania como Italia, no enviaron material médico hasta que les fué enviado su importe por adelantado.

## Telegrama de adhesión al Presidente de la República de los obreros y redactores de "La Libertad"

Suspendida la publicación del periódico "La Libertad" debido a que una bomba arrojada de un avión faccista, ha incendiado los talleres del citado periódico, los redactores y obreros han enviado al Presidente de la República un vibrante telegrama de incondicional adhesión terminando con un: "Viva la República".

## Firma presidencial

Nombramientos que afectan a Castellón

La "Gaceta de la República" que se edita en Valencia, publica una orden creando en Castellón el Jurado de Urgencia al objeto de conocer y sancionar los hechos delictivos comprendidos en el Decreto de 10 de Octubre último.

Igualmente publica un decreto nombrando Juez para intervenir en todos los asuntos de rebelión y sedición con jurisdicción en toda la provincia de Castellón a don José Ordaz Aveilla.

Otro nombrando Juez de Instrucción del Distrito de Castellón a don Manuel Aragonés Cu-



## Boletín de información de la C.N.T., A.I.T. y F.A.I.

### UN NAVEGANTE A LA DERIVA

Es un personaje tan importante el hermano menor de Franco, el fracasado aviador que tuvo la fortuna un día de que otros lo llevaran en vuelo a las riberas del Plata, que se llenó de ridículo ante los admiradores argentinos, que estuvo piruetando con los problemas republicanos y volvió a resbalar indecorosamente ante los catalanes que le habían regalado un acta, que ha hecho hablar a los periódicos más que cualquier estrella de cine, al que hoy nosotros queremos manifestar la expresión de nuestro desprecio transcribiendo las frases que ha podido hilvanar ante los fascistas napolitanos, para que sirvan de epítafio a su deshonrosa existencia:

"Toda la nación española, sin distinción, lucha por el triunfo de un gobierno nacional que al principio será de carácter militar y luego organizado en sistema corporativo tal como lo ha realizado Italia".

Este idiota cree que lo que no pudo conseguir Primo de Rivera en tiempos más fáciles y derrochando el dinero, van a lograrlo él y su familia con la pretensión de convertir España en un cuartel a sus órdenes, cuando los pobres no son capaces de imponer autoridad ni en sus propios domicilios.

### SOLIDARIDAD ANTI-FASCISTA

No obstante el clamoreo que la prensa francesa hace alrededor de los fasciosos, como si otra voz no existiera en la vecina República, —que todos sabemos está gobernada por hombres elegidos por los partidos obreros— entre los ambientes de trabajadores va incrementándose la agitación favorable a una mayor y eficaz ayuda a quienes en España luchamos por el porvenir, también, de todos ellos.

Es de hoy la carta que el Secretario del partido Comunista francés dirige a su colega socialista y de la cual sacamos los siguientes párrafos:

"Con fecha 30 de Octubre os dirigimos una carta proponiendo la organización de la acción común de nuestros dos partidos para aplicar la resolución adoptada por la oficina del I. O. S. y de la F. S. I., resolución pidiendo el restablecimiento de la libertad de comercio con España republicana.

"Entonces nos fué indicado que nuestro Consejo nacional sería llamado a examinar esta cuestión que evocamos de nuevo en nuestra carta del 7 noviembre 1936.

"Todos los camaradas socialistas y comunistas, todos los demócratas y republicanos, todos los hombres ansiosos de libertad, han conocido con satisfacción que nuestro Consejo nacional había hecho suya la resolución del J. O. S. y de la F. S. I.

"En el momento en que el universo civilizado mira con angustia desahollarse los combates heroicos que libran las tropas gubernamentales para la defensa de Madrid y de la República, no hay un minuto que perder para poner fin a una guerra cuyo objetivo no es únicamente la libertad, sino también la seguridad de Europa.

"Conociendo que el camarada León Blum no separa en él el militante socialista del jefe del gobierno, estamos convencidos que no ha dejado de sacar de esta resolución las conclusiones prácticas que se imponen.

"Es por ello que quisiéramos saber cuáles son las gestiones que han sido efectuadas por el gobierno de nuestro camarada León Blum, iniciador de la política dicha de neutralidad, cerca de los diversos Estados, para restablecer la libertad de comercio con la España republicana. Estamos seguros que la opinión pública," así como nosotros mismos, quiere ser informada de lo que se ha efectuado en este sentido, porque se da perfectamente cuenta de la importancia de los sucesos que se desarrollan en el otro lado de los Pirineos.

"Además, la resolución del I. O. S. y de la F. S. I. invita a todas las organizaciones obreras y sindicales a coordinar sus actividades para defender la República española.

"Inspirándonos en este llamamiento, os proponemos la actuación en común:

"1.—Para facilitar por todos los medios en nuestro poder, la acción de los voluntarios internacionales que se ponen al servicio de España. Para organizar el patrullaje de las diversas unidades combatientes de las tropas anti-

fascistas, con el fin de responder así a las numerosas solicitudes de que somos objeto por parte de los trabajadores socialistas, comunistas y sindicalistas de las fábricas. Para hacer juntos una gestión cerca del camarada Salengro a fin de obtener que las fronteras del territorio no sean cerradas a los voluntarios franceses y extranjeros que deseen dirigirse a España.

"2.—Para impedir, en toda la medida de lo posible, por una acción común hecha de acuerdo con la C. G. T., el avituallamiento de los rebeldes. Las recientes revelaciones hechas por la prensa sobre las provisiones de armas y de municiones a los rebeldes por industriales franceses, declaran la ausencia de esta acción.

"3.—Para obtener la libertad de los pequeños industriales cuyo sólo crimen es el de haber querido contribuir a la defensa de la República española.

"Nadie duda que estas proposiciones irán directas al corazón de todos los trabajadores que saben que en las tierras de España se juega de verdad la suerte de la democracia y de la paz del mundo. Y para darles todo su sentido, pensamos que en recuerdo de nuestros camaradas socialistas y comunistas franceses caídos como héroes bajo la bandera de la República española, estas proposiciones podrían ser ratificadas en el curso de una gran velada conmemorativa.

**EL RIF SE DESPUEBLA**

Ahora va vamos entendiendo la piadosa misión que se han impuesto los fasciosos de sotana al aliarse con los generales insurrectos en su furia homicida, y permitir que junto al virginal "requeté" sacado de los pañales de la santa madre Iglesia, luche el infiel marroquí pagado con moneda falsa.

Temíamos desde los primeros momentos que un buen día el apóstol Santiago volviera a repetir las proezas de Clavijo y dejara a los reverendos padres sin sus más acometedores aliados. Más para esta misión ellos habían puesto sus esperanzas en el pueblo de Madrid, y ahora las ven cumplidas con creces. Toda la casa de Campo está sembrada de turbantes y chibabas rellenos de carne morena que ya no palpitará más. Todos los caminos de Castilla y Extremadura que están aún en poder de los fasciosos, son un vía-cruces de sangre pagana. Las campanas de la Mezquita de Córdoba van a doblar continuamente por las víctimas rifeñas sacrificadas a la traición de los cobardes que las empujaron a la muerte, quedando ellos en retaguardia.

Pobres pastores de Ketama, infelices campesinos de Alcazarquivir, fanáticos creyentes de Tetuán! Os han cantado una "kepsida" engañosa estos eternos enemigos vuestros que os apalearon siempre con el látigo de montar. Os han envenenado con su faciendo estos santones de la chibaba negra que dicen misas a Cristo para que más pronto podáis reuniros con Mahoma.

No habiáis comprendido su juego, ni nosotros habíamos caído en él tampoco. Tratan de despoblar las costas, los valles y las montañas de esa tierra agreste donde vistéis por primera vez la luz, para implantar en ella a sus anchas, todos los cañones y todos los santos que puedan defender la ambición imperialista y católico-universal de sus mandatarios.

**La actitud de Francia en la guerra española es imperdonable**

Así lo proclama Thorez en el mitin comunista de Lille

Comunican de Bothuné al diario "Grand Echo du Nord" que el partido comunista organizó ayer una gran reunión con la participación del diputado comunista

señor Thorez, secretario general del partido.

Thorez preconizó la unión de todos los comunistas, socialistas y republicanos para luchar encarnizadamente contra el fascismo. Hace a continuación un elogio de la labor efectuada por el Frente Popular, agregando que dicha labor no podía darse aún por terminada, principalmente en materia de política social.

Crítica la desvalorización y estima que "son los ricos los que deben pagar".

Abordando la cuestión de la política exterior, estima que Francia debe estar más estrechamente unida a Rusia. Agrega que es imperdonable la actitud adoptada con los republicanos españoles, "hombres que dan su vida por un ideal generoso, luchando contra un peligro que también nos amenaza a nosotros".

Protesta después de la visita que hizo al Quai d'Orsay el representante alemán para protestar de unas palabras pronunciadas por el señor Thorez en un discurso en Estrasburgo. "No podemos ser benévolo con el nazismo, cuyo fin principal constituye la desorganización de la democracia y el odio a la República soviética".

pero yo siempre he sido sincero y la verdad se impone.

Ahora que pienso, todas las sátiras, todas las diatribas, encaminadas a enfierecer al "Furber", creo que resultarían estériles. Porque a él le importa un comino todo lo que se diga. Quizás en estos momentos esté muy tranquilo en su poltrona, viendo desfilar a grandes manadas de... autómatas. Y con lo que se emociona a la vista de estas grandes concentraciones de "salvadores". Pero también creo que su emoción habrá rayado al paroxismo al darse por enterado de las manifestaciones hechas por Rusia y Méjico con respecto a la guerra civil española.

Si Francia e Inglaterra temen a los Estados fascistas, que no hagan piruetas en el tablado de la Sociedad de Naciones.

Si León Blum, el gran León Blum, el demócrata cien por cien, teme prestar su apoyo al pueblo ibérico, justo es que se retire y cierre la boca de una vez.

Al pueblo español no le interesan las habladurías de "prestigios" ni de valores "excepcionales", le basta solamente el aplauso y el apoyo del mundo proletario para ahogar a la bestia fascista.

Vemos que Alemania, Italia y Portugal prestan su apoyo desinteresado a los fasciosos españoles. Y que Francia e Inglaterra callan cobardemente. Pero nosotros, todos los que luchamos por la libertad, nos sentimos fuertes ante el lazo fraternal que nos han tendido los rusos y los mejicanos. Y esperamos, además, que Francia e Inglaterra, ante la decisión de estos dos pueblos, levantarán la cabeza y aportarán su grano de arena a la causa de la dignidad hispana.

**DEL MOMENTO**

**RUSIA, MÉJICO E HITLER**

Por LUIS VEIGA.

Estos dos pueblos son, sin ningún género de dudas, el factor de la actualidad mundial. No quisiera pecar de adulador, pero lo que vemos, ese gesto viril, esa maravillosa demostración de hombría y de idealismo puro que anima al pueblo ruso y mejicano, es lo bastante elocuente para obligarnos, sino a rendirles pleitesía, al menos a catalogarlos como hermanos nuestros. Y al decir hermanos, no nos situamos en el terreno de las conveniencias, ni damos doble máscara al rostro, sino que nos reconocemos agradecidos y los consideramos hermanos por afinidad espiritual. Porque ellos, al margen de todo el tinglado diplomático que emponzoña a las naciones e incluso a los hombres más representativos de éstas, han prestado el apoyo sincero, cordial, humano al gran pueblo español.

No sé cuánto pagaría por ver la cara del célebre Adolfo.

Me la imagino y no puedo por menos de lanzar una risotada.

Que sea esta demostración de júbilo una falta de respeto hacia el célebre dictador.

¿Célebre he dicho?

Nuestro lenguaje peca en extremo de diplomacia al definir conceptos. Hay que modificarlo y decir, sin preámbulos, lo que se siente y lo que se piensa. Es atrevido lo que me propongo,

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

Y por eso se impone el triunfo. Por la dignidad del mundo proletario. ¡Hay que vencer!

**Sindicato de Riegos.- Castellón**

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de marjalería de riego que todavía no hayan efectuado su inscripción y pago, que tienen obligación de pasar por la Secretaría de este Sindicato, Avenida Aeroportuaria, a efectuar ambas cosas en el término de DIEZ DIAS a partir de la fecha de este Aviso, pues de lo contrario perderán el derecho a regar sus fincas.

El Presidente, JAIME ALBIOL  
Castellón 16 de noviembre 1936

**Unión Agrícola**

Esta entidad pone en conocimiento de los agricultores de esta capital que tengan el propósito de adquirir simiente de trigo, que pueden pasar por la Secretaría de la misma, de cinco a siete de la tarde, hasta el día 25 del actual, es que quedará cerrada la lista de los kilos que tiene que comprometer esta Sociedad.

Castellón 15 de octubre de 1936.  
El Presidente, MIGUEL SANZ.

**AVISO**

Se pone en conocimiento del público que la Delegación de Sanidad del Frente Popular se ha trasladado al Instituto provincial de Higiene y la Delegación de Abastos a la calle de Largo Caballero, 6, primer piso.

**Restaurant Les Planes**

Excelente cocina  
Inmejorable arroz con mariscos

—Para los niños.  
—Para adultos.  
—Para los ancianos.  
ES EL MEJOR LAXANTE.  
ES EL MEJOR PURGANTE.  
El más agradable.  
El más cómodo.  
El más económico.  
LAS "TABLETAS CASTELLO".  
30 dosis DOS pesetas.  
De venta: En las principales Farmacias.

**Banco de Castellón**  
CAJA DE AHORROS

Servicio de huchas para el AHORRO INFANTIL

Coloque su dinero en depósitos a plazo TIPOS DE INTERESES

CUENTAS CORRIENTES:  
A la vista 1 1/4 por 100 anual  
LIBRETAS ORDINARIAS DE AHORROS:  
Tengan o no condiciones limitativas 2 1/2 por 100 anual  
IMPOSICIONES A PLAZO FIJO:  
A tres meses 2 1/2 por 100 anual  
A seis meses 3 por 100 anual  
A doce meses 3 1/2 por 100 anual

Realiza toda clase de operaciones de CAMBIO - BANCA - BOLSA

## Movimiento internacional

**Ante la guerra civil española**

**El próximo discurso de Mussolini**

PARECE QUE RESERVA A LOS FACCIOSOS UNA SORPRESA DESAGRADABLE

Paris.—En los círculos diplomáticos se espera con gran expectación el discurso que pronunciará Mussolini el próximo miércoles, día 18, en el acto inaugural del gran Consejo fascista.

Se cree generalmente que este discurso tendrá una gran trascendencia diplomática, ya que el Duce fijará las líneas generales de la actitud diplomática de Italia respecto al viaje del conde Ciano a Viena y Budapest.

En realidad, el viaje del ministro italiano de Negocios extranjeros no ha resultado ningún éxito. Según frase de un observador muy enterado de los asuntos internacionales, "en la Conferencia tripartita de Viena se cernía continuamente la sombra del Fuehrer".

No ha sido la línea diplomática de los protocolos de Roma la que se ha seguido en Viena, sino la línea del acuerdo austro-alemán. Se puede hablar hasta de un fracaso o de un viaje sin resultados.

Esta constatación de la fuerza expansiva del Tercer Reich y de la inevitabilidad de una acción diplomática conducente a frenar la política danubiana del nacional socialismo ha hecho que Mussolini creyese llegado el momento de adelantar el acuerdo anglo-italiano en el Mediterráneo. Ha sido Roma y no Londres la nación que ha puesto en circulación la idea de un viaje de Ciano cerca del Gobierno británico. La prensa fascista ha recibido la consigna de borrar de sus páginas todo lo que aludiese directa o indirectamente a las diferencias entre Italia e Inglaterra.

Consecuencia de este estado de espíritu es la creencia que Mussolini no estará dispuesto, de hoy en adelante, a seguir al Tercer Reich en su política de apoyo a los rebeldes españoles. Se tiene la fundada convicción que el aviador Ramón Franco, que por orden de su hermano ha ido a Italia a solicitar una nueva ayuda del fascismo romano, se hallará con la desagradable sorpresa de aquello que diplomáticamente se llama "hacer el sordo".

**Nuestro embajador en París desmiente una calumniamia**

Paris.—La embajada de España en París comunica lo siguiente:

Ciertos periódicos se han hecho eco de rumores más o menos precisos concernientes al empleo de gases asfixiantes en el curso de los combates que se han desarrollado en los frentes de batalla más próximos del frente sur y suroeste de Madrid.

Un reportero que sigue las operaciones del lado de los rebeldes y da cuenta de ellos a un gran diario parisién en artículos de carácter sensacional, llega a afirmar que las tropas rebeldes—por precaución, alude, solo al hecho—

han sido provistas de máscaras de gases asfixiantes.

Ante estas afirmaciones que podían fácilmente provocar una interpretación errónea o enojosa, la embajada de España en París da el más solemne mentís a toda acusación según la cual las tropas republicanas se sirvan en el curso de sus operaciones sobre ciudades, de un arma tan cruel e indigna.

Contrariamente, puede afirmarse que en el curso de las últimas 48 horas, se han desarrollado ataques en el sector sur de Madrid en el curso de los cuales los rebeldes han operado de una manera notoria con gases asfixiantes causando así un gran número de víctimas, entre la población civil y más particularmente aún entre las mujeres y los niños.

En este sentido, la embajada de España en París, se muestra plenamente de acuerdo con el testimonio de este periodista, insistiendo en que toda la responsabilidad de estos ataques incumbe a las fuerzas llamadas "nacionalistas" que no retroceden ante ninguna medida, para sembrar el pánico y la destrucción.

**En Alemania**

**¿Que cosas dicen los nazis!**

RESULTA QUE LOS DIAS EN QUE ESTALLO LA GUERRA DE 1914 FUERON MARAVILLOSOS

Berlin.—En un discurso pronunciado en una ceremonia celebrada en honor de los estudiantes alemanes voluntarios de la Gran Guerra, caídos en Langemmark, ante Yprés, Adolfo Wagner, jefe del distrito nacional socialista de Munich y amigo personal de Hitler, ha declarado:

"Qué maravillosos fueron los días en que estalló la guerra de 1914! La nación entera alzose como un solo hombre y de este modo pudimos lograr millares de victorias que asombraron al mundo. Si hubiésemos mantenido la unión de 1914, ningún ejército hubiese logrado vernos".

Wagner, a continuación, explica la derrota por "puñalada por la espalda a los soldados del frente". Critica violentamente a la monarquía y dice que Hitler ha logrado rehacer la unión nacional y ha reorganizado el ejército.

"Ahora poseemos todo lo que nos faltó durante la guerra y estamos garantizados contra el ataque".

Terminó diciendo que "si todos los ex combatientes se tienden la mano, se habrá logrado la paz deseada por mucho tiempo".

**Una entrevista sensacional**

Berlin.—En los círculos oficiales alemanes declaran no saber nada de la conferencia celebrada ayer por la mañana por el señor Hitler con los jefes militares del Reich.

Esta entrevista ha causado gran expectación en el extranjero y continúa siendo muy comentada a pesar del desmentimiento oficial.

**Rocalla**

DEPOSITOS CANALONES

TUBOS PLANCHAS ACANALADAS DEPOSITOS PARA WATERS PLACAS 40x40cm BOVEDILLAS

TELEFONO 20768 Tel. 1817

**ROCALLA S.A. BARCELONA**

SUCURSAL DE CASTELLON

EL MEJOR MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

RELA ESTUDIOS. 14 Y CATHODA 2

Asensi, 20